

Las máquinas volverán al paseo marítimo en “un par de semanas”

Ayer se adjudicaban las obras a TRAGSA con lo que se pueden retomar los trabajos 28 meses después

LOLA GONZÁLEZ

Ya está hecho. TRAGSA es ya la nueva empresa adjudicataria de las obras de prolongación del paseo marítimo de la capital. Así lo confirmaba ayer el subdelegado de Gobierno, Manuel de la Fuente, en la visita realizada a las obras de El Cañarete, en la que aprovechaba para anunciar esta esperada adjudicación que permitirá que las máquinas regresen “en un par de semanas” a la zona comprendida entre el chalet de La Marina y la ribera del río Andarax.

El coste de estas obras asciende a 2,1 millones de euros y el plazo de ejecución alcanza los diez meses, con lo que el subdelegado espera que “en marzo del próximo año puedan estar totalmente terminadas”.

Reconocía el máximo representante del Gobierno central en la provincia que se trata de unas obras “muy esperadas”, hay que tener en cuenta que la empresa que las ejecutaba se marchaba a finales de diciembre de 2018, y que “por razones administrativas se han visto rodeadas de retrasos”. Y es que no ha sido nada fácil resolver el contrato con la mercantil CLM Infraestructuras, de hecho, hubo que volver al inicio del proceso cuando el expediente ya estaba en marcha.

Sea como sea, se cumple así con la palabra dada por la Dirección General



Zona en la que está pendiente el retomar los trabajos de prolongación del paseo marítimo. LA VOZ

El siguiente paso es lanzar el concurso de ideas para el proyecto de pasarela que una los paseos a los dos lados del río

de Costas hace unos meses al Ayuntamiento de la capital, que cofinancia los trabajos, y se ve el final del camino a una paralización de casi 28 meses.

El siguiente paso en la agenda tiene que ser la construcción de la pasarela que una las dos riberas del

Andarax, conectando así todo el frente litoral desde la capital hasta casi la Universidad de Almería. Cabe recordar que el compromiso adquirido por el Gobierno central en este caso pasa por sacar el concurso de ideas para redactar el proyecto antes de que acabe este año 2021. Hay que tener en cuenta que en Costas ya existe un pliego de condiciones por valor de 139.000 euros que se está sometiendo a una revisión.

Historia de la obra Las obras de prolongación del paseo marítimo arrancaban a finales del mes de ju-

lio del año 2018 después de que en junio se procediera a la firma del contrato con la empresa CLM Infraestructuras y Servicios por un presupuesto de ejecución de 1,53 millones de euros, una cuantía casi 900.000 euros por debajo del presupuesto inicial de licitación, lo que supone una baja del 33%. Estaba previsto que la conexión de los paseos marítimos estuviera culminada para verano de 2020.

Después de que la empresa se marchara, se inició el proceso para tratar de que regresaran las obras a la zona. Primero se hizo a través de negociaciones con

DETALLES DE LOS TRABAJOS PREVISTOS

Se completa la obra con la instalación de redes de alumbrado público, riego, abastecimiento de agua, mobiliario urbano, jardines y accesos a la playa, así como una zona de juegos, de 2.000 metros cuadrados, y una zona de aparcamiento para unos 100 vehículos. Todo esto llegará cuando la obra sea una realidad.

la empresa para ver si era posible un acuerdo, algo que no llegó, y comenzó entonces el procedimiento jurídico-administrativo para resolver el contrato de CLM Infraestructuras y Servicios. Arrancó inicialmente con mal pie. Tras diez meses de trabajo hubo que empezar desde el principio. Todo terminaba con una sanción económica dictada en enero de 2020 por valor de 100.000 euros por el abandono de la obra, y se cerraba con la decisión del Consejo de Estado en octubre de ‘despedir’ a la contrata.

A partir de ahí, comenzaba todo el proceso para que fuera TRAGSA la que se hiciera cargo de los trabajos. Ha sido un procedimiento administrativo complejo y largo, con una pandemia por medio también, que ha alargado todo hasta la entrada en vigor del nuevo presupuesto con el que se ha realizado la nueva adjudicación y con ella, el reinicio de las obras de forma inminente.

Proyecto Cabe recordar que la intención en esta zona pasa por regenerar una parte importante de playa, mediante la aportación de 12.541 metros cúbicos de arena, y se dará continuidad al itinerario costero del Paseo Marítimo y Camino de Ribera.

Contempla además el proyecto que ahora se retomará, la ampliación sobre unos 500 metros lineales y unos 38.000 metros cuadrados, del paseo marítimo.

Curso de reponedor para quince personas con discapacidad

LA VOZ

Si la pandemia y la situación que de ella viene derivada han puesto las cosas un poco más difíciles para todos, se hace más patente si cabe en términos de empleo para las personas con

discapacidad; sobre todo si se encuentran en riesgo de exclusión. Para frenar esa posible brecha y continuar ofreciendo los servicios en los que son un referente, la Asociación de Personas con Discapacidad Verdiblanca y el Ayuntamiento, a través

del área de Familia, Igualdad y Participación Ciudadana están volviendo a impartir de manera conjunta una serie de talleres formativos para la capacitación y motivación para el empleo de personas desempleadas con diversidad de la ciudad.

De esta iniciativa, en total se beneficiarán 34 personas, según reza en el convenio de colaboración entre ambas partes, y está compuesta de tres talleres que constan cada uno de 75 horas formativas, desglosadas en dos módulos. Todos los talleres constan de una parte inicial de capacitación y motivación para el empleo de 15 horas, y 60 teórico-prácticas en tres especialidades distintas: reponedores en supermercados y superfi-

cias comerciales, limpieza (con metodología específica en desinfección de espacios contra el coronavirus) y nuevas tecnologías, herramientas digitales y sus usos.

Programa El presidente de Verdiblanca, Antonio Sánchez de Amo, y la concejala delegada del área, Paola Laynez, han asistido a la apertura del curso de reponedores, impartido en las instalaciones de Sassan Formación, cumpliendo

con todos los protocolos de seguridad sanitaria establecidos. Una visita en la que han transmitido de primera mano su ánimo e impulso al alumnado. Un esfuerzo coral que obtiene la respuesta de estos y el compromiso de ambos promotores.

En palabras del presidente de Verdiblanca, “estamos contentos de que hayamos inaugurado el primero de estos tres cursos para mejorar la calidad de vida de personas con discapacidad”.

ALMERÍA

SEMANA DEL TOMATE

SINCERAMENTE
Jacinto Castillo



La Semana del Tomate ha puesto a prueba la inagotable solidaridad del sector hortofrutícola. Un orgullo para Almería

Dos toneladas de gratitud

La Semana del Tomate concluyó con una cantidad inimaginable de tomate vendido con fines solidarios a favor de ANDA. Han sido dos mil kilos de excelentes tomates de tipología variada los que han demandado los almerienses en estos cinco días. A lo largo de la semana ha sido necesario demandar más producto a las empresas colaboradoras, que se cuentan entre las más importantes del sector hortofrutícola almeriense. Y han respondido con la generosidad de siempre. Con la generosidad que caracteriza a la agricultura almeriense.

No importa que esta sea una época complicada para el tomate, ya que en un buen número de zonas especializadas en su cultivo se haya terminado la cosecha para dar paso, por ejemplo, a la sandía. No importa que la petición haya llegado sin previo aviso a cooperativas, alhóndigas y empresas en plena vorágine del trabajo cotidiano,

con miles de envases que preparar e importantes subastas que celebrar. El tomate ha llegado puntual justo hasta la última bolsa a las dos de la tarde de ayer viernes, después de que fuese necesario reforzar casi todos los días el stock de producto. Por cierto, de excelente calidad.

Esta ilusionante experiencia ha sido posible gracias a la colaboración de CASI, Vicasol, Grupo Caparrós, Unica, La Unión Corp, Coprohníjar, Hortamar, Eurosol, Balcón de Níjar, Grupo La Caña y Biosabor. Además, las bolsas de tomate solidario llevaban una pequeña muestra del aceite de oliva virgen extra Castillo de Tabernas.

Dificultades Las dificultades propias de la pandemia y la celebración de la Semana en días lectivos no parecían presagiar el entusiasmo y la solidaridad de tantos almerienses, que han guardado cola de forma ordenada y responsable para llevarse



Almería se ha volcado con la Semana del Tomate y el sector ha estado a la altura.

Nadie podía imaginar la respuesta masiva de los almerienses a participar en la acción solidaria en favor de ANDA

a casa esa bolsa de tomate que significa tanto. Mucho más que el euro simbólico de la solidaridad.

La radio en la calle, la revista 'Tomate 3.0' y la exposición 'Los héroes del tomate' han aportado comunicación y divulgación.

Pero la venta de tomate solidario se ha convertido en el gran acontecimiento de la Semana. De una forma distinta por las circunstancias derivadas de la pandemia, pero con el mismo espíritu que en las seis ediciones anteriores del Día del Tomate,

la última de las cuales convirtió el Paseo de Almería en una marea humana.

Uno de los propósitos de esta iniciativa, que vio la luz en febrero de 2015, era fomentar el orgullo de pertenencia de los almerienses respecto a su modelo agrícola representado por el tomate. Después de esta Semana lo que ha quedado claro y meridiano es el orgullo de pertenencia a esta ciudad y a esta provincia que no sabe decir que no ante una propuesta solidaria.

Echando la vista atrás, los más veteranos recuerdan las estampas de la memoria almeriense del Paseo salpicado de cafés donde se hablaba de la uva o de la naranja. Recuerdos de cafés ya desaparecidos como el Español y el Colón. O del Castilla, en cuya puerta imaginaria se instaló el set de Cadena SER. Esta semana se ha hablado de tomate, pero también de solidaridad.

En nombre de todos los almerienses, gracias a todo el sector hortofrutícola.

LA IMAGEN



LOS ALMERIENSES RESPONDEN A LA LLAMADA DE LA SOLIDARIDAD

CÉSAR VARGAS • Aguardar en la cola pacientemente y respetando la distancia de seguridad, entregar un euro con una sonrisa, recibir la bolsa, apartarse un poco y, automáticamente, abrirla con curiosidad para descubrir su contenido. Este, más o menos, fue el proceso seguido por los más de 1.500 almerienses que, durante toda la Semana

del Tomate, adquirieron una de las bolsas solidarias en beneficio de ANDA. Una labor social con un doble fin: ayudar a esta asociación de la provincia y, al mismo tiempo, poner en valor el tomate de las muchas empresas locales que donaron su producto para la causa. Sin duda, la actividad estrella de esta semana.

CIUDADES

LEVANTE

Vera reconocerá a Juan Manuel Reche de Avita Servicios

El Gobierno local reconocerá al empresario, que abrirá una nueva residencia de mayores

LA VOZ

El Ayuntamiento de Vera ha comunicado este jueves su decisión de "realizar un reconocimiento institucional a Juan Manuel Reche, el empresario director del grupo de empresas dedicadas al sector de la geriatría y la discapacidad, que abrirá recientemente una Residencia de Mayores" en la localidad.

Desde el Consistorio aseguran que "Grupo Reche Fernández se ha convertido en el actual referente en el sector de servicios geriátricos y discapacidad de la provincia de Almería, contando con Gerial, Avita y Servicios Geriátricos de Tijola entre las empresas que componen el grupo", por lo que "se trata de un grupo en constante expansión que aborda la próxima apertura de nuevos proyectos en Vera, Madrid y El Puerto de Santa María", alcanzando de esta forma el millar de camas y superando los 600 trabajadores, siendo este, el capital humano, "el más importante para



Juan Manuel Reche, en una imagen de archivo. LA VOZ

el grupo, que ha velado y velará siempre por la seguridad de sus empleados y residentes, siendo referente en servicio, calidad y profesionalidad", según reconoce el propio director del grupo empresarial, Juan

La inversión es de 6 millones más equipamientos y de 50 años la concesión administrativa

Manuel Reche. En este sentido, el alcalde de Vera, José Carmelo Jorge Blanco, ante la inminente apertura en los próximos meses de la nueva residencia de mayores de Vera ha anunciado que el consistorio "reconocerá públicamente, mediante una distinción institucional, la decidida apuesta de Juan Manuel Reche por poner en marcha infraestructuras de calidad para nuestros mayores y apostar por nuestro municipio para desarrollar este nuevo geriátrico, lo que generará, además de un servicio fundamental para las personas mayores, trabajo y riqueza en nuestro pueblo".

Edificio singular El reconocimiento también valora la apuesta arquitectónica del que será "uno de los edificios más singulares del pueblo. La residencia, que abrirá inminentemente, cuenta con 8.150 metros cuadrados de superficie construida, de los cuales 7.070 m² son íntegramente para la residencia y 1.048 m² para garajes, contando con 820 m² de zonas verdes interiores con finalidad terapéutica que proporcionará un entorno participativo y enriquecedor a los residentes.

El geriátrico está ubicado en el entorno del Paseo Miguel de Cervantes, cerca del Auditorio y la estación de autobuses, sobre una parcela de 2.400 metros cuadrados de propiedad municipal, y atenderá la demanda de este servicio tanto en Vera como en las localidades vecinas, contando con capacidad para 120 usuarios. La inversión es de 6 millones más equipamientos, con una concesión de 50 años.

VERA

Reunión para concretar detalles del Centro de Día

El alcalde y la edil de Bienestar Social se reunieron con el Delegado de Políticas Territoriales

LA VOZ

El alcalde de Vera, José Carmelo Jorge Blanco y la responsable del Área de Bienestar Social y Mayores, María Manuela Caparrós, mantuvieron ayer una reunión con el delegado territorial de Políticas Sociales, Rafael Pasamontes, donde trataron diver-

sos temas de interés para el municipio. Entre los asuntos tratados en el encuentro, destacaron los relativos a los trámites y próximos pasos a seguir para la puesta en marcha de un Centro de Día de atención a las personas mayores en Vera, "una propuesta que el Partido Popular llevaba en su programa electoral y en el que el actual equipo de gobierno está trabajando intensamente para hacerlo realidad, de una manera seria y rigurosa, atendiendo a los plazos y

trámites que el desarrollo de una infraestructura tan importante requiere", aclaró el alcalde.

Según el regidor veratenense, "se están negociando y barajando distintas posibilidades para su ubicación con la intención de que sea la mejor alternativa para los mayores del municipio". En este sentido Jorge Blanco, transmitió al delegado territorial que "Vera es un municipio referente en el Levante y cabeza de Comarca por lo que el proyecto del

futuro Centro de Día requiere contar con una dotación de plazas suficiente para atender el mayor número de demandas posible".

Por su parte, Pasamontes mostró muy buena predisposición ante todos los proyectos presentados por el Consistorio veratenense ya que "se trata de temas de mutuo interés para ambas instituciones", según reconoció. El delegado, mediante un mensaje en sus redes sociales, agradeció la visita del alcalde y la edil veratenense a la Delegación Territorial de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación en Almería, una cita que sirvió para estrechar lazos y seguir fortaleciendo la relación de cooperación institucional entre Administraciones.

De lunes a viernes a partir de las 12:20h.

Hoy por Hoy

Sección
Nutrición

SEZ
seralmeria.com | Síguenos en

MENÚ DE MAÑANA

DESAYUNO

- Un té verde
- Media tostada integral de tortilla de pimiento con 1 huevo

MEDIA MAÑANA

- 1 kiwis
- 1 nuez

ALMUERZO

- Ensalada de lechuga, rúcula, apio y cebolla
- Plato de paella libre
- Yogurt desnatado e infusión

MERIENDA

- 2 rodajas de piña
- 1 nuez
- 1 infusión

CENA

- Espárragos a la plancha
- Merluza gratinada. Descongelar 2 o 3 lomos de bacalao, según sean de grandes, poner en un plato la merluza y cubrirla con una cucharada de mahonesa light, espolvorear con ajo picado y pimentón. Cocinar al microondas durante 3 o 4 minutos dependiendo del grosor de los lomos. En este caso en el que usamos una cucharada de mahonesa en la preparación no usaremos aceite en esta comida, de todas formas, os comento que una cucharada de aceite tiene entre 90-100kcal y una de mahonesa light entre 30-50 kcal. Es un truco que mejora mucho el sabor de las preparaciones, para usarlo de vez en cuando.
- Yogurt desnatado e infusión

MENÚ ELABORADO POR



CONSULTA NUTRICIONAL
Lda. María González Moreno

Parafarmacia Natura
Roquetas de Mar (Almería)

☎ 950 931 196 ☎ 640 734 682

PATROCINA

CASI
Especialistas en Tomate

ACTUALIDAD

Iglesias se va del debate tras la insistencia de Monasterio

La candidata de Vox dice que no cree las amenazas al exvicepresidente

EUROPA PRESS

El candidato de Unidas Podemos a la Presidencia de la Comunidad de Madrid, Pablo Iglesias, abandonó ayer viernes el Debate de la Cadena SER en su arranque después de que la candidata de Vox a la Comunidad, Rocío Monasterio, se haya reafirmado en que no cree sus amenazas de muerte y tras pedirle "que se largue".

Iglesias comenzaba el debate hablando de que la "tolerancia e impunidad van a más" después de que él y el ministro de Interior, Fernando Grande-Marlaska, hayan recibido cartas con balas reales. "No es aceptable que la se-



El debate de la Cadena SER, que Iglesias abandonó al inicio. E. PRESS

ñora Monasterio ponga en duda lo ocurrido y si no se retracta vamos a abandonar el debate", amenazó.

Luego, la cabeza de lista de Más Madrid, Mónica

García, manifestó su "condena sin paliativos" y todo su apoyo, "una reflexión del deterioro de la sociedad para que esto se haya normalizado y cristalizado

el odio". "Absolutamente deplorable y aberrante", manifestaba García.

La candidata de Vox dijo que condena la violencia y pidió a Iglesias que denun-

cie también la violencia en sus mítines como en Vallecas. "Le animo a que vaya a denunciar estas amenazas. No nos creemos nada. Y si quiere pues lárguese, que es lo que queremos muchos españoles. Es muy fácil, que se levante, que lo están despidiendo un montón de españoles, que se vaya de España. Venga, me alegro de que se vaya", dijo.

"Un error" Iglesias añadió, mientras se levantaba de la silla, a la presentadora del debate, Angels Barceló, que "están cometiendo un error con esta gente blanqueándolos. Nosotros no vamos a debatir con la ultraderecha", recalcó el candidato de Podemos.

Barceló indicó a Monasterio que no es el tono que quieren aplicar a este debate porque "es un debate entre demócratas", a lo que le respondió que era partidista y que era una "ministra política". "Esto es una aberración", apuntaba Mónica García.

Por otro lado, Iglesias denunció ayer ante la Policía las amenazas de muerte que recibió el pasado jueves.

BREVES

Los viajes del Imsero se reanudarán en septiembre

La ministra de Turismo, Reyes Maroto, anunció que los viajes del Imsero se comercializarán en septiembre para iniciarse en octubre, ya que trabajan en terminar el pliego y llevarlo al Consejo de Ministros. Es "una forma de recompensar al colectivo", que es "el que más ha sufrido" y ya está vacunado en "un 70-80%", dijo.

Madrid: Detenido un peligroso depredador sexual infantil

La Policía Nacional ha detenido en Madrid a un peligroso depredador sexual infantil que, presuntamente, utilizaba su condición de docente en un centro educativo para abusar de ellos. Han sido identificadas 36 víctimas, todas ellas de edades entre 4 y 8 años, ha informado la Jefatura Superior de la Policía de Madrid.

Revista de venta conjunta e inseparable con este periódico.

mia

¡Feliz día, mamá!
30 ideas para regalarle

Cocina a todo color
Recetas muy sabrosas con FRUTAS

Moda primavera
Los estampados más alegres

Dossier
LAS MEJORES PROPUESTAS DEL
DÍA DEL LIBRO

¿Terraza o balcón?
Ideas para su puesta a punto

Me han vacunado contra el COVID-19
Y, ahora, ¿qué?
RESOLVEMOS TUS DUDAS

La dieta de las ensaladas
PIERDE 5 KG EN UN MES

Sole Giménez
"La única revista que te ha elegido a lo largo de los años para ser la banda sonora de sus vidas"

Llévate
cada domingo,
la revista *Mía*
con La Voz

MÍA es la única revista semanal que ofrece el contenido que de verdad interesa a las mujeres reales: mujeres vitales, activas, abiertas, comprometidas.

Práctica, cercana, prescriptora y amena, trata en sus páginas, de forma rigurosa, temas de salud, belleza, psicología, ahorro, cocina, actualidad, moda, viajes...

Carreteras trabaja ya en la última fase para reabrir El Cañarete a principios del verano

La vía, que soporta un tráfico diario de más de 15.000 vehículos, lleva cortada desde los desprendimientos del pasado mes de septiembre

JULIO VALDIVIA

ROQUETAS DE MAR. El próximo mes de junio, esa es la fecha que Subdelegación del Gobierno dio ayer para la esperada finalización de las obras de reparación en la carretera de El Cañarete, que mantienen la vía cortada desde el pasado mes de septiembre tras unos desprendimientos.

El subdelegado, Manuel de la Fuente, visitó ayer la zona afectada junto a responsables de Carreteras, entre otras autoridades, para informar del avance de las obras que se están llevando a cabo sobre 180 metros de talud y que se encuentran en estos momentos en la quinta y última fase. Para ello, se están realizando labores de pretensado, con la colocación de más 2.000 tuercas, y configurando las mallas de triple torsión, bulones y pantallas dinámicas, con las que se quiere proteger la carretera de nuevos desprendimientos.

Según se explicó, el lienzo de pared objeto de las obras de emergencia, que ocupa una superficie de 20.000 metros cuadrados, el equivalente a tres campos de fútbol, ha sido perforada con bulones de entre 9 a 12 metros de profundidad, que se han instalado a lo largo de todo el talud para anclar a la pared la malla de triple torsión y las pantallas dinámicas que deben evitar nuevos desprendimientos. Los bulones, además, han sido inyectados con mortero para que adquieran consistencia y se «peguen» a la roca.



El subdelegado del Gobierno, Manuel de la Fuente, informó ayer del avance de las obras. R. I.

De la Fuente calificó de «complejas» y «muy especializadas» las labores que se están llevando a cabo sobre unas alturas que superan los 70 metros.

Una malla de varias toneladas
En este sentido, el jefe de la Demarcación de Carreteras de Andalucía Oriental, resaltó esa complejidad asegurando que «el material es complicado, la malla que se ha colocado en la pared pesa varias toneladas y necesitamos las grúas para que los operarios tengan la ayuda necesaria para instalar tanto la malla de triple torsión como las pantallas diná-

micas. Es una obra también muy delicada, porque cualquier piedra que pueda desprenderse, aunque parezca pequeña, en cuanto coge energía cinética se convierte en un proyectil».

El proyecto de reparación, aprobado de urgencia por el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, tiene un presupuesto de 2,57 millones de euros y su duración se ha visto condicionada especialmente por la «gran complejidad» del tramo afectado.

Más de 15.000 vehículos diarios atraviesan esta vía litoral que comunica Aguadulce con Alme-

ria capital y que desde el pasado mes de septiembre no tienen más alternativa que usar la Autovía del Mediterráneo, lo que ha multiplicado los problemas de circulación y retenciones en una ya de por sí congestionada A-7.

La problemática afecta a todas las comunicaciones entre el Poniente y la capital y su área metropolitana, en ambos sentidos, pero es especialmente importante en Roquetas de Mar, tanto en Aguadulce, donde la congestión en la A-7 ya se nota en las vías de acceso, como en la conexión de la Variante y El Parador con la Autovía del Mediterráneo.

Acuerdo entre Ayuntamiento y Junta para tratar con menores tutelados

J. VALDIVIA

ROQUETAS DE MAR. El Ayuntamiento de Roquetas de Mar y la Junta de Andalucía firmarán un convenio de actividades deportivas, culturales y de ocio dirigido a menores tutelados. El alcalde, Gabriel Amat, recibió ayer al delegado territorial de Igualdad, Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación junto a la concejala de Familia, Loles Moreno y la concejala de Mujer, Mayores, Voluntariado y Participación Ciudadana, M^o Angeles Alcoba, para llevar a cabo la iniciativa social.

El convenio permitirá el desarrollo evolutivo de estos menores tutelados, además de ayudar a prevenir y erradicar la situación de desventaja y riesgo de exclusión social en que se encuentran muchos de los jóvenes del sistema de protección.

El alcalde agradeció la visita del delegado y aseguró que gracias a ese convenio «vamos a facilitarle nuestra ayuda a todos los menores que por alguna causa tienen esta circunstancia. Vamos a seguir trabajando en esta línea, como siempre, como a lo que estamos acostumbrados en esta administración», dijo Amat.

El convenio va dirigido a los menores tutelados en situación de guarda provisional o administrativa en acogimiento residencial. También podrán beneficiarse los mayores tutelados que se encuentren en los recursos de alta intensidad de la Junta de Andalucía. Se tratará de un servicio gratuito y para el disfrute de las instalaciones municipales culturales, deportivas y de ocio, según se destacó.

Roquetas abre las solicitudes para repartir 200.000 euros entre colectivos sociales

J. VALDIVIA

ROQUETAS DE MAR. El Ayuntamiento de Roquetas de Mar abre este lunes el plazo de solicitud de subvenciones en régimen de concurrencia competitiva del año 2021, que se mantendrá abierto hasta el 21 de mayo. Unas ayudas que, como ya adelantó IDEAL, se enmarcan en el Plan Municipal de Subvenciones 2021 desarrollado desde la Concejalía de

Presidencia y que completan a las subvención de carácter nominativo que se están firmando estas semanas.

Para estas ayudas, tal como explicó la concejala Rocío Sánchez, el Consistorio destinará un total de 199.500 euros dirigidos principalmente a asociaciones de carácter cultural, social y educativo, por lo que la convocatoria divide sus bases en tres grandes áreas: Educación, Cultura y Juventud;

Servicios Sociales Mujer, Mayores, Voluntariado y Participación Ciudadana; y Medio Ambiente y Bienestar animal.

En el primer bloque, se destinarán 105.000 euros a Educación. Los centros públicos y concertados, así como sus AMPA, serán los beneficiarios de estas ayudas. Por su parte, Cultura tendrá un presupuesto de 42.000 euros para colectivos como asociaciones culturales, musicales y artís-

ticas que promuevan y promocionen la cultura. En cuanto a Juventud, la cantidad destinada será de 10.000 euros para asociaciones juveniles.

A su vez, dentro del ámbito de entidades sociales, contará con 12.000 euros para destinar a asociaciones que mejoren la calidad de vida de las personas con diversidad funcional. En cuanto a entidades que trabajen el ámbito de Mujer, Mayores, Voluntariado y Participación Ciudadana dispondrá de 20.500 euros. De ellos, 10.500 están destinados a ayudas para asociaciones de mujeres. Los otros 10.000 euros están dirigidos a Clubs y Asociacio-

nes de Mayores que realicen actividades de ocio y tiempo libre para mayores de 60 años, promocionando el bienestar y envejecimiento activo de sus miembros.

Por otra parte, el Área de Agenda Urbana contará con subvenciones por un valor de 10.000 euros destinados a asociaciones con fines de protección a la salud pública, ambiental y bienestar animal. Estarán destinados a programas e iniciativas dirigidas a la educación en materia de infraestructuras verdes, residuos municipales así como la gestión y prevención de zoonosis y bienestar animal en Roquetas de Mar.

Lo de nunca, lo de siempre

Siete personas miraban la misma escena y cada una veía una cosa como la que era más importante

JUAN GÓMEZ-JURADO



Así hace poco a la grabación de un programa de televisión de esos que se hacen cuidando todos los detalles, televisión de calidad o tele bonita la llaman los mismos que tienen ante la tele el complejo de llamarla 'caja tonta' cuando lleva años demostrando ser tan lista que acumula horas y ojos multitudinarios frente a ella haciéndoles olvidar el resto de impulsos que no consiguen ese efecto hechizante de bocas colgaderas y ojos ovinos ante sus efluvios. Este, como digo, era uno de esos programas que, por pertenecer a una plataforma de pago, trataba de marcar la diferencia cuidando los contenidos y la calidad visual de lo que ofrecía justificando el precio como quien le pone masa madre a una barra de pan.

Tras grabar una pieza en la que se me entrevistaba, todos fuimos invitados al combo (el lugar donde se revisa lo grabado) para comprobar el resultado. Me senté frente a una pantalla gigante mientras me pasaba la moviola del fantasma de las entrevistas pasadas hace apenas diez minutos. Como ya me sabía el contenido me dediqué a prestar atención a lo que los expertos que observaban conmigo la secuencia y aquí vino la revelación, no por sabida, siempre sorprendente cada vez que la redescubro. El entrevistador comentaba cosas sobre la posición de mis brazos y la certeza o inconveniencia de tal que otro silencio dramático que había hecho. La de maquillaje comentaba cómo, con la iluminación excesiva, yo estaba tan blanco que parecía sorbido por un dementor. El de las luces decía que necesitaban focos más potentes para que la sombra bajo mi nariz no me hiciera parecer cierto dictador germano de los años 30. La de peluquería se ponía nerviosa con ese remolino idiota que se me hace cuando hace demasiado calor en un sitio y que llevaba en cuestión de dos grados de parecer Clark Kent a Estrellita Castro. El de sonido, por su parte, pedía una repetición por un inaudible roce del sonido que provocaba el hecho de que la de vestuario había decidido abrirme un botón de la camisa más del que me separa físicamente de un seguidor del libro de Morfón.

Podría seguir pero el concepto ya estaba en mi cabeza, siete personas miraban exactamente la misma escena y cada uno veía, de manera clara e irrefutable, una cosa como la que, sin duda, era la más importante, la que marcaba la diferencia, la clave. Luego pensé en mis libros, en los ojos que los miran y las cosas que dicen de ellos, pensé en las opiniones de las redes, pensé en las vacunas, pensé, incluso, en los políticos. Y no pasó nada, porque siempre sé que esto pasa, pero siempre se me olvida la siguiente vez que me interesa argumentar que «mucha gente opina lo mismo que yo». Gente masa madre.

Una infancia en soledad

MERCÈ RIVAS

Se habla mucho de los menores que llegan a Europa solos, los mal llamados menas. Ante todo son niños que viven una infancia desprotegida

Se les llama de forma peyorativa menas pero son seres humanos, jóvenes que han tenido que dejar su país a causa de los conflictos bélicos o de la pobreza absoluta. Sueñan con una vida mejor y trabajar para enviar dinero a sus familias. Su presencia en España, y en toda Europa, levanta polémica y desgraciadamente son usados políticamente.

Pero la vida no les ha dado otra opción. La mayoría de los jóvenes que llegan a nuestro país son de Marruecos. La falta de posibilidades para sobrevivir les hace tomar una decisión muy arriesgada. Toda la familia recauda el dinero suficiente, que no es poco, para pagar a las mafias que los traerán a Europa. Los menores marroquíes que llegaron a España en 2018, según datos del Ministerio del Interior, fueron 8.470 niños y 371 niñas. Le siguen Guinea y Malí. En todos, el porcentaje de niños sobre niñas es muy superior.

Tal como pude comprobar en primera persona recopilando información para mi libro 'Vidas' (La Galera), las penalidades que sufren antes de poder subir a una patera son tremendas. En el camino de su población de origen hasta la llegada a la playa donde embarcan sufren estafas, robos y violaciones. Comienzan su navegación rotos y con mucho miedo a lo desconocido. Son muy jóvenes y se sienten desprotegidos porque realmente lo están. Sienten desarraigo ya que viven alejados de su entorno y sufren un choque cultural desgarrador. Cuando están enfermos no tienen a nadie que los cuide, cuando llegan a un país que no hablan su lengua, no comprenden y no saben a quién preguntar. Si eso ya es duro para un adulto, más lo es para un adolescente.

Una vez desembarcan, que no todos lo consiguen ya que muchos mueren en el trayecto, se encuentran en un país que los denomina menas, sinónimo para muchos de delincuentes peligrosos. No entienden el idioma, ni las costumbres ni saben a dónde ir. Los más afortunados van a un centro de acogida, pero otros acaban en la calle. El sistema todavía no está preparado para dar cobertura a todos. «Los niños y niñas que tienen miedo pueden hacer cosas que dan miedo. Los niños que viven en la calle se encuentran en situaciones muy peligrosas. Pueden verse involucrados en conflictos con la ley, entrando en el ámbito de la justicia juvenil, con un amplio espectro de acciones que van desde pequeños conflictos en la calle hasta el robo y el tráfico de sustancias para sobrevivir o ser captados por redes criminales informales u organizadas», afirma Unicef en su informe 'Más allá de la supervivencia'.

Y no solo eso. Unicef alerta que «la trata y la explotación son una realidad entre estos niños y niñas». «Cuando no en-

contran relaciones sanas en las que confiar, pueden convertirse en víctimas de redes criminales, especialmente cuando desean enviar dinero a sus familias o ganar dinero para tener una vida mejor».

Desgraciadamente los centros de acogida no son suficientes. Y la calle es un peligro en sí misma. En nuestras ciudades se vende droga, hay traficantes de personas, proxenetas. Hay de todo. Se vive muy mal en la calle, no reciben formación, su salud es vulnerable, tienen una mala alimentación y necesitan dinero para sobrevivir.

Pero, ¿qué debe hacer nuestra sociedad por ellos? A nivel humanitario deberíamos hacer todo: escolarizarlos o enseñarles un oficio, darles un techo y un mínimo proyecto de vida. Si lo que importa es el resultado económico, pues ayudarles a que trabajen, coticen y se integren en nuestra sociedad. Son jóvenes que quieren, y por eso vienen, a trabajar y, para más inri, enviar dinero mensualmente a sus familias.

En diciembre de 2020 el Gobierno aprobó, en plena llegada de menores a

Canarias, una subvención de diez millones de euros a dicha autonomía. El problema principal reside en la falta de planificación y cuando llega de golpe un número muy alto de menores el sistema colapsa. No hay suficientes intérpretes ni tampoco medios para atenderlos.

A esta situación se suma la dificultad muchas veces por determinar su edad real. No tienen documentación y ellos dicen tener más de 18 años para poder moverse libremente, a veces para buscar a familiares o bien viajar luego a otro país europeo.

Las niñas, manipuladas por las mafias, se ven obligadas a obedecer a estas y hacen todo lo posible para escabullirse del sistema.

El Gobierno, las comunidades autónomas y diversas ONG como Unicef, Cruz Roja o la Asociación Comisión Católica Española de Migraciones (Accem) tienen centros acogida en donde hay menores españoles y extranjeros. Esta última ONG lo hace bajo un lema muy interesante: 'Que nos traten como a un niño'.



JOSÉ IBARROLA

Sienten desarraigo ya que viven alejados de su entorno y sufren un choque cultural

Maroto rectifica y fija en septiembre la reanudación de los viajes del Imsero

La ministra anima a los españoles a ir planificando sus viajes de verano a «destinos vacacionales o a segundas residencias»

EDURNE MARTÍNEZ

MADRID. Solo unos días después de anunciar que los viajes del Imsero no comenzarían hasta octubre porque no había tiempo de preparar todos los trámites antes, la ministra de Turismo, Reyes Maroto, vuelve a dar marcha atrás y asegura que se reanudarán en septiembre, como pedía el sector turístico y ella misma había dicho unas semanas antes.

La titular de Turismo anunció ayer en La Sexta que su ministerio está trabajando en terminar el pliego y llevarlo pronto al Consejo de Ministros. «Es una forma de recompensar a este colectivo, que es el que más ha sufrido en la pandemia», apuntó Maroto. Y más conociendo que los datos de vacunación de los mayores comienza a coger ritmo, con un 98% de los mayores de 80 años ya, al menos, con la primera dosis.

De hecho, Maroto hizo hincapié en que la vacunación es «el mejor instrumento para reactivar los viajes y la economía», al tiempo que recordó que en España casi el 10% de la población ya está vacunada. El objetivo del Gobierno es llegar al 70% durante el verano. «Tendremos suficientes vacunas. Acelerar el proceso es prioritario para mejorar la incidencia», destacó.

Son las fechas que pedían los

hoteleros y que Antonio Garamendi, presidente de la patronal (CEOE), planteaba al Gobierno hace solo unos días. El empresario iba un poco más allá y fijaba en el mes de junio los viajes para los mayores de 80 años que ya estuvieran completamente inmunizados. «¿Por qué no van a ir si están vacunados y los viajes se hacen con buenas medidas de seguridad?», se preguntaba Garamendi. En ese momento, Maroto contestaba que querían ser «prudentes» y estaban esperando a tener «más certezas» sobre el programa de vacunación.

A preparar las vacaciones

Y con el fin del estado de alarma el 9 de mayo llegarán los viajes de verano. Maroto consideró una «buena noticia» este cambio de etapa porque significa «ver la luz al final del túnel». A partir de ese momento será la Comisión Interterritorial de Sanidad la que definirá si son necesarios los cierres perimetrales, pero Maroto no perdió la ocasión para animar a los españoles a ir planificando sus viajes de verano en España. «Se puede ir organizando los viajes a destinos vacacionales o segundas residencias», aseguró, aunque reconoce que se tendrán que tomar medidas para «ir generando confianza» en los españoles y que vuelvan a viajar.

Esto unido al certificado digital (pasaporte covid), que se espera que esté implementado en toda la UE a mediados de junio, se podrá empezar a recuperar la movilidad internacional que España necesita para reactivar su sector turístico, dijo la ministra.



El presidente José María Álvarez-Pallete presenta la nueva imagen de Telefónica. r. c.

Telefónica cambia de logo después de 20 años y reelige a Álvarez-Pallete

E. MARTÍNEZ

MADRID. El presidente ejecutivo de Telefónica, José María Álvarez-Pallete, fue ayer reeligido para continuar al frente de la compañía otros cuatro años. La junta de accionistas avala sus decisiones al otorgarle un 84,6% de los votos, un respaldo cuatro puntos mayor que el que registró en 2017.

Durante la junta, celebrada por métodos telemáticos debido a la pandemia, asistieron más de 29.000 accionistas que reeligieron también a Carmen García, Francisco José Riberas y a Ignacio Moreno como consejeros. También se aprobó un plan de incentivos a directivos dotado con 200 millones de euros y el dividendo flexible para 2021.

De esta forma, Álvarez-Pallete continuará al frente de la empresa en un momento crucial en

el que están enfocados en sus mercados principales y los negocios online. Su objetivo es impulsar la digitalización del país a través de la expansión de las redes de fibra y los despliegues del 5G, al tiempo que continúan reduciendo su deuda. Su meta es que llegue a ser la mitad que en 2016 una vez se materialice la venta de parte de la fibra óptica en Chile, las torres de Telxius o la filial de Reino Unido.

El presidente anunció durante la junta que la deuda neta de la compañía se situará en «poco tiempo» en torno a los 26.000 millones de euros, menos de la mitad que en 2016, gracias a las inversiones realizadas por la compañía en los últimos años. Su reducción ha sido uno de los objetivos de gestión del grupo, que el diciembre pasado se recortó en 17.000 millones con respecto a 2016.

Para esta nueva etapa, la empresa ha decidido presentar un nuevo logo e imagen corporativa. Álvarez-Pallete presentó esta «nueva identidad» que dará entrada a una «nueva época» para la compañía. El logo, inspirado en la simbología de la compañía de los años 80, rescata símbolos ya utilizados que se han modernizado, explicó el presidente.

Telefónica no cambiaba su logo desde hace más de 20 años y ahora que la compañía es «cada vez más tecnológica» han apostado por una imagen en forma de T de color azul formada por cinco esferas, pero «más estilizada, ágil y moderna», que retrotrae a los anteriores logos de la empresa para «reconocer el legado de la compañía».

El logotipo está vigente desde ayer en todos los países en los que Telefónica opera.

La estafa turca y la amenaza fiscal en EE UU hundieron al 'bitcoin' a mínimos de marzo

El precio de la criptomoneda ha pasado de superar los 64.000 dólares a mediados de abril a caer por debajo de los 50.000 dólares

C. A.

MADRID. Las criptomonedas vieron ayer una jornada negra marcada por el desplome de más del 10% sufrido por el 'bitcoin', la más importante por capitali-

zación. Su precio se hundía a mínimos de marzo al perder la cota de los 50.000 dólares, marcando un mínimo intradía en 47.659 dólares. Para hacerse una idea del espectacular descenso, en la sesión anterior se situaba por encima de los 54.000 dólares. Y hace solo un par de semanas, sacaba pecho superando los 64.000 dólares. Un rally que se vio impulsado por la exitosa salida a Bolsa de Coinbase, la web de 'trading' (compraventa) de criptomonedas en Wall Street. Pero el

sueño se acabó. Al menos de momento, porque si algo caracteriza la evolución de los precios de estos activos es, precisamente, una marcada volatilidad y un carácter altamente especulativo.

Inversores atrapados

Detrás de esta brusca caída se encuentra la posible estafa que investiga la Policía turca tras el cese de operaciones de la plataforma de 'trading' Thodex, una de las más populares del país. Según los medios locales, cerca de 400.000

inversores podrían haber quedado atrapados con el cierre. La compañía asegura que se trata de un cierre temporal y que los afectados recuperarán su dinero. Pero el fundador de la firma, Faruk Fatih Özer, ha salido del país y la justicia ya ha ordenado el registro de la sede en Estambul.

El nerviosismo por esta posible estafa ha corrido como la pólvora por el mercado de las criptomonedas, que siguen en el foco de los reguladores por su comercialización entre inversores minoristas. Sin ir más lejos, la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) y el Banco de España llevan tiempo advirtiendo de la alta volatilidad que rodea a estos activos. Algo que, según de-

nunciaban en febrero, «ha ido acompañado de un aumento significativo de la publicidad, en ocasiones agresiva, para atraer inversores». Así, la CNMV ultima la norma que regulará dicha publicidad. Entre las medidas estrella, la exigencia de una autorización previa para lanzar una campaña de este tipo.

Para rematar la espantada inversora, muchos podrían haber aprovechado el 'temporal' del viernes para liquidar sus posiciones en criptomonedas ante la amenaza de un aumento del impuesto sobre las ganancias de capital hasta el 40% en EE UU, que afectaría a aquellos ciudadanos que registren ganancias de más de un millón de dólares al año.



Obras de construcción del Paseo Marítimo de Almería. IDEAL / ARCHIVO

Las obras del paseo marítimo empezarán en dos semanas y acabarán en marzo de 2022

Los trabajos están parados desde 2018 y ahora han sido adjudicados a la empresa pública Tragsa por 2,1 millones de euros y un plazo de ejecución de diez meses

EUROPA PRESS

ALMERÍA. El subdelegado de Gobierno de Almería, Manuel de la Fuente, anunció que el Gobierno, a través de la Dirección General de la Costa y el Mar, adjudicó durante la jornada de ayer la finalización de las obras del Paseo Marítimo de Almería al grupo de empresas públicas Tragsa por 2,1 millones de euros y un

plazo de ejecución de diez meses, con lo que espera que los trabajos finalicen en marzo de 2022.

Así lo señaló el subdelegado, quien se lamentó de los «retrasos» que se han producido «por razones estrictamente administrativas» en las obras de prolongación del Paseo Marítimo de Almería y de recuperación ambiental del Delta del río Andarax, paralizadas desde 2018.

«Por fin se ha podido desatascar en un largo proceso de anulación del contrato anterior y una nueva adjudicación», ha comentado el representante del Gobierno en la provincia, quien ha señalado que estas operaciones están sujetas a «procesos muy largos».

Con esto, De la Fuente señaló que «en un par de semanas» podrán reanudarse las obras con las que finalizar el paseo; una

El subdelegado asegura que los retrasos que se han producido se deben a «razones estrictamente administrativas»

previsión que concuerda prácticamente con la ofrecida por el subdirector general para la Protección de la Costa, Ángel Muñoz, al alcalde de Almería, Ramón Fernández-Pacheco, en la reunión que mantuvieron el pasado mes de febrero.

En dicha reunión, además, el Consistorio aseguró que desde Costas se observaba la posibilidad de convocar un concurso de ideas para la ejecución del proyecto para unir el Paseo Marítimo con el Paseo de Ribera a través de un puente «a lo largo del último trimestre del año».

Con un presupuesto total de 2.133.000 euros, de los que 1,2 millones se corresponde con una aportación municipal, las obras arrancarán en breve tras su paralización con el abandono de las mismas por parte de la empresa CLM Infraestructuras, que fue sancionada con 101.006,77 euros por su marcha en diciembre de 2018.

Las obras para la recuperación ambiental del Delta del Río Andarax-Fase II que implican la ampliación del Paseo Marítimo de la capital fueron adjudicadas en junio de 2018 a CLM Infraestructuras y Servicios por 1,5 millones de euros, si bien la actuación salió a licitación por 2.462.310 euros, lo que supuso una baja cercana al millón de euros. Los trabajos tenían como fecha de fin de obras julio de 2019.

La actuación, según los acuerdos alcanzados, preveía inicialmente una cofinanciación entre el Ayuntamiento de Almería, con un millón de euros y el Ministerio, que aportará 1,4 millones de euros, mediante un convenio suscrito entre ambas administraciones en junio de 2017.

Una quincena de personas con discapacidad se forman como reponedores

IDEAL

ALMERÍA. Si la pandemia y la situación que de ella viene derivada han puesto las cosas un poco más difíciles para todos, se hace más patente si cabe en términos de empleo para las personas con discapacidad; sobre todo si se encuentran en riesgo de exclusión. Para frenar esa posible brecha y continuar ofreciendo los servicios en los que son un referente, la Asociación de Personas con Discapacidad Verdiblanca y el Ayuntamiento de Almería están volviendo a impartir de manera

conjunta una serie de talleres formativos para la capacitación y motivación para el empleo de personas desempleadas con diversidad de la ciudad de Almería.

De esta iniciativa se beneficiarán un total de 34 personas, según reza en el convenio de colaboración entre ambas partes, y estará compuesta de tres talleres que constan cada uno de 75 horas formativas, desglosadas en dos módulos. Todos los talleres constan de una parte inicial de capacitación y motivación para el empleo de 15 horas, y 60 teórico-prácticas en tres especiali-

dades distintas: reponedores en supermercados y superficies comerciales, limpieza (con metodología específica en desinfección de espacios contra el coronavirus) y nuevas tecnologías, herramientas digitales y sus usos.

El presidente de Verdiblanca, Antonio Sánchez de Amo, y la concejala Paola Laynez, asistieron ayer a la apertura del curso de reponedores, impartido en las instalaciones de Sansas Formación, cumpliendo con todos los protocolos de seguridad sanitaria establecidos. Ahora comienza la segunda fase de talleres de formación ocupacional, que cuentan con 60 horas teórico y prácticas en tres campos distintos. Ayer comenzaron los de reponedores en supermercados y superficies comerciales y el de limpieza y el próximo será el de nuevas tecnologías y herramientas digitales y sus usos.

El 'ejército' de limpiadores actuarán en 40 calles de La Cañada

IDEAL

ALMERÍA. El dispositivo especial de limpieza intensiva desarrollado por el Ayuntamiento de Almería, a través del Área de Sostenibilidad Ambiental y de la empresa concesionaria, Entorno Urbano, finaliza este domingo su presencia en el barrio de La Cañada, donde se ha operado con estas labores a lo largo de seis fines de semana.

En esta última jornada, el ámbito de actuación se ha dividido en dos zonas operativas, aglutinando un total de cua-

renta calles que serán el ámbito de actuación de un 'ejército' de limpiadores que actuarán en profundidad.

La concejala de Sostenibilidad Ambiental, Margarita Cobos, ha apelado una vez más a la necesaria colaboración ciudadana liberando de vehículos la zona de trabajo, previamente señalizada y advirtiendo de unas labores que se llevarán a cabo en el horario comprendido entre las seis de la mañana y las doce del mediodía. En este contexto ha reiterado esa necesidad para «el buen desarrollo de los trabajos, facilitando la operatividad de maquinaria específica que se emplea en el mismo como el caso de baldeadoras, barredoras, quitamanchas y quitachicles, junto al personal de apoyo que acompaña los medios técnicos empleados».

El paseo marítimo ya tiene quien lo termine tras dos años de parón

● Adjudicadas las obras de ampliación a la empresa pública Tragsa, por 2,1 millones y 10 meses. Estará lista en marzo de 2022

María Victoria Revilla

El paseo marítimo de la capital ya tiene quien lo termine y respaldo financiero y fecha para ello. Las obras de ampliación, suspendidas hace más de dos años, serán retomadas en cuestión de dos semanas con el horizonte de diez meses para ofrecer a la capital este trayecto costero completo hasta el Delta del Andarax.

Después de muchos vaivenes, y también reclamaciones y críticas por parte del Ayuntamiento

Manuel de la Fuente
Subdelegado del Gobierno

Puedo anunciar que los trabajos se van a retomar en cuestión de unas dos semanas"

de Almería, el subdelegado del Gobierno, Manuel de la Fuente, ha podido anunciar la solución al atasco de este importante proyecto que se producía cuando la empresa adjudicataria abandonaba, en diciembre de 2018, las obras. Las retomará la empresa pública Tragsa, a la que le han sido ayer adjudicados los trabajos. Según De la Fuente, los obreros retornarán este mismo mes de mayo, en "unas dos semanas", ha adelantado, junto a una fecha de conclusión de las obras,

"marzo de 2022".

Cuenta pues Tragsa con diez meses de plazo de ejecución, lo que significa que queda aún pendiente todo el grueso de los trabajos, ya que el plazo estipulado para la anterior constructora contratada (CLM Infraestructuras), era de 12. Empezó las obras en verano de 2018 y, en diciembre, desaparecían operarios y maquinaria.

El presupuesto, detallado por el subdelegado, es de 2,1 millones de euros, un precio más ajustado a la envergadura de la actuación. Una cuestión, la económica, que en este caso no es un dato secundario a apuntar. La primera empresa accedió a las obras por un precio de 1,5 millones, una considerable baja, ya que presupuesto de licitación era 2.462.310 euros, que no pudo cumplir. Los trabajos tenían como fecha de fin de obras julio de 2019. La ampliación, por tanto, estará en su totalidad concluida dos años y ocho meses después.

El Consejo de Estado se pronunció el pasado mes de octubre a favor de la rescisión del contrato adjudicado a la empresa CLM Infraestructuras y Servicios. La decisión, que permitía una nueva contratación, culminó el proceso puesto en marcha por la Dirección General de la Costa y el Mar, que inició el expediente de rescisión de contrato después de que la mercantil abandonara las obras en diciembre de 2018.



El paseo marítimo de la capital sin terminar.

Último día del operativo de limpieza intensiva en La Cañada

Redacción

El dispositivo especial de limpieza intensiva desarrollado por el Ayuntamiento de Almería, a través del Área de Sostenibilidad Ambiental y de la empresa concesionaria, Entorno Urbano, finaliza este domingo su presencia en el barrio de La Cañada, donde se ha operado con estas labores a lo largo de seis fines de semana.

En esta última jornada, el ámbito de actuación se ha dividido en dos zonas operativas, aglutinando un total de cuarenta calles, que han sido divididas en dos zonas de actuación. La primera abarca 16 vías y la segunda área abordará la limpieza de otras 24.

La concejala de Sostenibilidad Ambiental, Margarita Cobos, ha apelado una vez más a la necesaria colaboración ciudadana liberando de vehículos la zona de trabajo, previamente señalizada y advirtiendo de unas labores que se llevarán a cabo en el horario comprendido entre las seis de la mañana y las doce del mediodía.

En este contexto ha reiterado la edil del PP esa necesidad para "el buen desarrollo de los trabajos, facilitando la operatividad de maquinaria específica que se emplea en el mismo como el caso de baldadoras, barredoras, quitamanchas y quitachicles, junto al personal de apoyo que acompaña los medios técnicos empleados".

Forman a personas con discapacidad para ampliar las posibilidades de trabajo

La iniciativa de Verdiblanca y el Ayuntamiento aumenta la capacitación de la treintena de alumnos

Redacción

Si la pandemia y la situación que de ella viene derivada han puesto las cosas un poco más difíciles para todos, se hace más patente si cabe en términos de empleo para las personas con discapacidad; sobre todo si se encuentran en riesgo de exclusión. Para fre-

nar esa posible brecha y continuar ofreciendo los servicios en los que son un referente, la Asociación de Personas con Discapacidad Verdiblanca y el Ayuntamiento de Almería, a través del Área de Familia, Igualdad y Participación Ciudadana están volviendo a impartir de manera conjunta una serie de talleres formativos para la capacitación y motivación para el empleo de personas desempleadas con diversidad de la ciudad de Almería.

De esta iniciativa, en total se beneficiarán 34 personas, según reza en el convenio de colabora-



Sánchez de Amo y Paola Laynez han asistido al inicio de los cursos.

ción entre ambas partes, y está compuesta de tres talleres que constan cada uno de 75 horas formativas, desglosadas en dos módulos. Todos los talleres constan de una parte inicial de capacitación y motivación para el empleo de 15 horas, y 60 teórico-prácticas en tres especialidades distintas: reponedores en supermercados y superficies comerciales, limpieza (con metodología específica en desinfección de espacios contra el coronavirus) y nuevas tecnologías, herramientas digitales y sus usos.

El presidente de Verdiblanca, Antonio Sánchez de Amo, y la concejala delegada del Área, Paola Laynez, han asistido a la apertura ayer del curso de reponedores, impartido en las instalaciones de Sassan Formación, cumpliendo con todos los protocolos de seguridad sanitaria establecidos.



El alcalde, José Carmelo Jorge Blanco, y la concejala María Manuela Caparrós, con el delegado, Rafael Pasamontes.

D. A.

Un paso más para el nuevo centro de día para mayores

● El alcalde, José Carmelo Jorge Blanco, y la concejala María Manuela Caparrós, visitan la Delegación de Políticas Sociales

Redacción

El alcalde de Vera, José Carmelo Jorge Blanco y la responsable del Área de Bienestar Social y

Mayores, María Manuela Caparrós, mantuvieron este viernes una reunión con el delegado territorial de Políticas Sociales, Rafael Pasamontes, donde tra-

taron diversos temas de interés para el municipio.

Entre los asuntos tratados en el encuentro, destacaron los relativos a los trámites y próximos pasos a seguir para la puesta en marcha de un Centro de Día de atención a las personas mayores en Vera, "una propuesta que el Partido Popular llevaba en su programa electoral y en el que el actual equipo de gobierno está trabajando intensamente para hacerlo realidad, de una manera seria y rigurosa, atendien-

Se están barajando distintas posibilidades para la ubicación de esta instalación

do a los plazos y trámites que el desarrollo de una infraestructura tan importante requiere".

Según el regidor veratense, "se están negociando y barajando distintas posibilidades para

También a punto la residencia de la tercera edad

Los mayores de Vera tienen más cerca este centro de atención como también la próxima residencia, que abrirá inminentemente. Esta cuenta con 8.150 metros cuadrados de superficie construida, de los cuales 7.070 m² son íntegramente para la residencia y 1.048 m² para garajes, contando con 820 m de zonas verdes interiores con finalidad terapéutica que proporcionará un entorno participativo y enriquecedor a los residentes. El geriátrico está ubicada en el entorno del Paseo Miguel de Cervantes, cerca del Auditorio y la estación de autobuses, sobre una parcela de 2.400 metros cuadrados, con una capacidad de 120 usuarios, distribuida en 51 habitaciones dobles y 18 habitaciones individuales.

su ubicación con la intención de que sea la mejor alternativa para los mayores del municipio".

En este sentido Jorge Blanco transmitió al delegado territorial que "Vera es un municipio referente en el Levante y cabeza de comarca por lo que el proyecto del futuro Centro de Día requiere contar con una dotación de plazas suficiente para atender el mayor número de demandas posible".

Por su parte Pasamontes, mostró muy buena predisposición ante todos los proyectos presentados por el consistorio veratense ya que "se trata de temas de mutuo interés para ambas instituciones", según reconoció.

El delegado, mediante un mensaje en sus redes sociales, agradeció la visita del alcalde y la edil veratense a la Delegación Territorial de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación en Almería.



D. A.

Los Leones de Vera y Distrito, con Asprodalba

Los Leones de Vera y Distrito han colaborado con Asprodalba con 5.000 euros destinados íntegramente a la ampliación de la construcción de la Residencia Vienda en la Comunidad. Para Asprodalba se trata

"de una gran ayuda para seguir con nuestro proyecto de ampliación", tal y como afirmaban en redes sociales, agradeciendo la colaboración tan importante con la asociación.

Cuentacuentos hoy en El Palmeral por el Día del Libro

Será a partir de las 19:00 horas y la entrada es gratuita hasta completar aforo

Redacción

Con motivo del Día del Libro, hoy el Ayuntamiento de Vera ha organizado un cuentacuentos infantil, 'Emotocuentos', a cargo de la compañía Peperérez Cuentacuentos.

La actividad tendrá lugar

en el recinto ferial El Palmeral de la localidad a las 19:00 horas de hoy, con entrada libre hasta completar aforo.

Peperérez Cuentacuentos ha contado en teatros, plazas, casas de la cultura, maratonés, festivales de narración, de música o teatro, y en escenarios como el Museo de Bellas Artes de Sevilla, el Museo Reina Sofía de Madrid o la casa natal de Pablo Picasso.

Este cuentacuentos forma parte del Circuito de la Red Andaluza de Teatros Públicos.